

Bildungspartnerschaft zwischen Musikschule der Stadt Pfullendorf und dem Staufer Gymnasium Pfullendorf

Kooperationsvereinbarung

1. Allgemeine Zielsetzungen

Zusammenarbeit zur Förderung der musikalischen Jugend.

Durch gemeinsame Aktivitäten sollen Jugendliche motiviert werden, ihre musikalischen Begabungen zu entdecken und zu entwickeln. Der Austausch über die schulischen Grenzen hinaus öffnet den Erfahrungsbereich der Schülerinnen und Schüler und verstärkt die Identifikation mit der Stadt Pfullendorf.

Im gemeinsamen Musizieren erfahren die Schülerinnen und Schüler die gemeinschaftsstiftende Wirkung und erhalten auch in grundlegenden sozialen Kompetenzen neue Impulse.

Beide Institutionen profitieren durch diese Zusammenarbeit. Die Musikschule erhält die Möglichkeit ihren Bekanntheitsgrad zu erweitern und weitere Schüler zu rekrutieren. Für das Staufer Gymnasium bildet diese Zusammenarbeit die Grundlage für die Staufer Bigband, die im Schulleben wie auch in der Außendarstellung der Schule eine wichtige Rolle spielt.

2. Ausgangssituation Bläserklasse

Im Schuljahr 2012-13 wurde am Staufer-Gymnasium eine Bläserklasse eingerichtet. In dieser werden in der Klassenstufe 5 und 6 Schüler und Schülerinnen als Klassenorchester unterrichtet.

Die Motivation für dieses Angebot ergibt sich aus der vielfältigen Jugendarbeit der Musikvereine in der Region. Überdurchschnittlich viele spielen ein Blasinstrument und erhalten dadurch die Möglichkeit mit ihrem Hobby das Schulleben mitzugestalten.

Teilnehmen können Schüler und Schülerinnen, die mit dem Instrument neu beginnen oder auch schon ein Instrument spielen. Voraussetzung ist der zusätzliche Einzelunterricht am Instrument, der von der Musikschule oder den Musikvereinen erteilt wird.

Mögliche Instrumente sind alle Instrumente eines Blasorchesters: Querflöte, Klarinette, Saxofon, Trompete, Flügelhorn, Tenorhorn, Waldhorn, Bariton, Posaune, Tuba, Klavier und Schlagzeug.

Die Bläserklasse führt in die Staufer Bigband, die als freiwillige Arbeitsgemeinschaft angeboten wird.

Durch die Zusammenarbeit mit der Musikschule wird die Werbung für die Bläserklasse erleichtert. Die Unterstützung durch den Instrumentalunterricht der Musikschule machte die Einführung der Bläserklasse erst möglich.

3. Konkrete Umsetzungen der Bildungspartnerschaft

Grundlage der Bildungspartnerschaft bildet der regelmäßige Austausch zwischen der Musikschule und dem Staufer Gymnasium durch die Ansprechpartner, die Leitung der Musikschule und dem Musiklehrer am Staufer Gymnasium, der die Bläserklasse leitet.

Im Schuljahr 2023-24 sind das:

Musikschule: Fabian Göggel dirigent@stadtmusik-pfullendorf.de
Staufer Gymnasium: Berthold Schreiber schreiber@staufer-gymnasium.de

Perspektiven / Möglichkeiten der Umsetzung:

Instrumentenkarusell in Klasse 5	Vorstellung der Instrumente durch Lehrer der Musikschule
Musikalische Workshops	Musikprojekte mit thematischer Ausrichtung, die an beiden Schulen ausgeschrieben werden.
Gemeinsame Konzerte	Zusammenführung der Jugendkapellen Gemeinsame Konzerte Begegnungen der Schulmusik
Beiträge zum städtischen Musikleben	Auftritte mit verschiedensten Ensembles, bei denen sich beide Institutionen unterstützen: Auftritte im Advent, Auftritte in sozialen Einrichtungen, Auftritte bei städtischen Anlässen (Ausstellungen, Jubiläumsfeierlichkeiten, Aktionen der Belebung der Innenstadt, usw.) ...

Der Grundsatz besteht darin, die Jugendlichen zum praktischen Musizieren zu motivieren. Sie entwickeln dadurch ihre musikalischen Fähigkeiten und erfahren gleichzeitig die gemeinschaftsfördernde Kraft der Musik.

Die Bildungspartnerschaft zwischen Musikschule und Staufer Gymnasium gibt darüber hinaus den wichtigen Impuls Schule und Gesellschaft miteinander zu vernetzen und die Schülerinnen und Schüler durch die positiven Erfahrungen darauf hinzuführen, eine konstruktive Haltung zu unserer Gesellschaft zu entwickeln.